
Antrag von Mitglied

Initiator_innen: **Ana Badhofer, Dolores Bakos, Julia Deutsch, Ines Holzegger, Katharina Kainz, Anna Stürgh**

Titel: **Legalisierung von Social Freezing – ein Schritt zu mehr Selbstbestimmung (Vormals "Mein Körper, meine Entscheidung - Ein Ruf nach dem vollen Selbstbestimmungsrecht von Frauen")**

Legalisierung von Social Freezing – ein Schritt zu mehr Selbstbestimmung (Vormals "Mein Körper, meine Entscheidung - Ein Ruf nach dem vollen Selbstbestimmungsrecht von Frauen")

1 **Aktuelle Situation:**

2 Seit einigen Jahren erleben wir auf der Welt eine neokonservative Strömung,
3 welche die Errungenschaften der Freiheitsbewegungen vergangener Jahrzehnte
4 drohen rückgängig zu machen. So sind auch hart erkämpfte Rechte von Frauen in
5 Gefahr.

6 Als liberale Partei stellen wir uns nicht nur stark gegen diese reaktionären
7 Kräfte, sondern setzen uns vor allem intensiv und klar für eine Ausweitung der
8 Rechte von Frauen ein.

9 **Social Freezing**

10 In Österreich, anders als in vielen anderen Ländern, ist es für Frauen nicht
11 möglich, sich selbstbestimmt für das Einfrieren ihrer eigenen Eizellen zu
12 entscheiden. Die Gründe, aus denen sich Frauen zu so einem Schritt entscheiden,
13 können vielfältig sein: Sie reichen vom Wunsch zuerst eine stabile Karriere
14 aufzubauen bis hin zum fehlenden passenden Partner - oder es ist aus subjektiver
15 Sicht schlichtweg noch nicht der richtige Zeitpunkt für Kinder.

16 Sogenanntes "Social (Egg) Freezing" ist aktuell in Österreich nicht möglich,
17 anders als beispielsweise in unseren Nachbarländern Deutschland und Tschechien.
18 Nur unter strengen Auflagen und aus gesundheitlichen Gründen ist es Frauen in
19 Österreich erlaubt, ihre Eizellen einzufrieren. Ist eine Frau also gesund, hat
20 aber noch keinen Kinderwunsch, muss sie ins Ausland gehen, um ihren möglichen
21 späteren Kinderwunsch auf diese Art und Weise abzusichern.

22 Damit wird Frauen in Österreich die freie Möglichkeit genommen, selbst zu
23 entscheiden, wann für sie der passende Zeitpunkt gekommen ist, ein Kind zu
24 bekommen. Zudem schränkt diese fehlende Freiheit die Rechte der Frau,
25 selbstbestimmt über ihren Körper zu entscheiden, ein und setzt sie vielmehr
26 unter Druck, so schnell wie möglich noch schwanger zu werden. Einige Frauen
27 werden mit dem Thema des Kinderkriegens schon zu Beginn ihrer Berufstätigkeit
28 vor die Wahl gestellt, welche sich im späteren Berufsleben nachteilig auswirken
29 kann.

30 Im Sinne der Selbstbestimmung über den eigenen Körper fordern wir NEOS daher die
31 Legalisierung des Einfrierens der eigenen Eizellen ohne medizinische Indikation.